
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1236/2015 der CDU-Ortsbeiratsfraktion betreffend 3. Bauabschnitt 
"Achse zum Rhein" (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Die Verwaltung bekundet ihre Antwort zur Anfrage Nr.1230/2014 die Absicht, dass der dritte 
Bauabschnitt der Achse zum Rhein den Bereich um die Caponniere betreffen werde. Daraus 
ergeben sich folgende Fragen: 
 

1. In der o.g. Antwort der Verwaltung wurde von einer Fördersumme in Höhe von 670.000 
Euro gesprochen. Wie aus der Presse zu entnehmen war, sollen rund 80.000 Euro für 
den zweiten Bauabschnitt verwendet werden. Wieviel wurden von der o.g. Fördersum-
me für den ersten Bauabschnitt ausgegeben? 
Die Verwaltung hat bis zum jetzigen Zeitpunkt für den ersten Bauabschnitt die Summe 
von ca. 148.300 Euro ausgegeben. 
 

2. Wieviel möchte die Verwaltung von der o.g. Fördersumme für den dritten Bauabschnitt 
ausgeben? 
Die Verwaltung hat für den dritten Bauabschnitt 350.000 Euro eingeplant. Diese Sum-
me wurde beantragt und bewilligt. 
 

3. Für was konkret soll die Summe im dritten Bauabschnitt ausgegeben werden? 
Der dritte Bauabschnitt wurde noch nicht mit den Bürgerinnen und Bürgern der Mainzer 
Neustadt partizipiert. Daher kann die Verwaltung keine konkreten Aussagen zur Umset-
zung und zu geplanten Aufwertungsideen im Bereich rund um die Caponniere machen. 
Von Seite der Verwaltung ist angedacht, die Aufenthaltsqualität am Rhein zu steigern 
und die Neustadt durch die lineare Fortführung der Aufwertung näher an den Erholungs-
raum Rhein zu bringen. 
 

4. Was geschieht mit möglicherweise nicht in den drei Bauabschnitten verausgabten För-
dermitteln? 
Die Maßnahme Achse zum Rhein mit den drei Bauabschnitten ist noch nicht abge-
schlossen. Daher lassen sich zum jetzigen Zeitpunkt keine verlässlichen Aussagen über 
Restmittel bzw. nicht verausgabte Fördermittel treffen. Mögliche Restmittel könnten in 
zukünftige Maßnahmen der Sozialen Stadt einfließen. 

 
 
Mainz, 02.07.2015 
 
gez. Merkator 
 
Kurt Merkator 
Beigeordneter 
 


